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A. Rapport du bureau et du secrétariat 
 
 

1. Fonctionnement interne 
 
Composition du Bureau 10-11: 
 
Rentrée 10 Co-présidente : Léonore Porchet (Lettres) 

Co-présidente : Géraldine Bouchez (Droit) 
Politique cantonale et universitaire : Joanna Oulevay (SSP) 
Politique nationale de la formation : Anja Schüler (IDHEAP) 
Politique sociale : Camille Goy (SSP) 
Services et subventions : Cynthia Martignier (GSE) 
Evénements : Ariane Mermod (HEC) 
Communication et contact avec les associations : Valentine 
Costa (Lettres) 

Novembre 10 
 

Démission d'Anja Schuler 
Changement de dicastère pour Valentine Costa : Politique 
nationale de la formation 
Election de Julien Roh (Droit) :Communication et contact 
avec les associations 

Décembre 10 
 

Démission et Cynthia Martignier 
Eléction de Mélanie Glayre (Lettres) : Services et 
subventions 

Mars 11 Démission de Valentine Costa 
Eléction de Maxime Mellina (Lettres) :Politique nationale de 
la formation 

Mai 11 Démission de Géraldine Bouchez et Julien Roh. 
Changement de dicastère pour Camille Goy : Co-présidente 
Changement de dicastère pour Mélanie Glayre : Politique 
sociale 
Election de Maty N'Daye Kane (SSP) : Services et 
subventions 
Election de François Charlet (Droit) : Communication et 
contact avec les associations 

 
Composition du secrétariat 10-11 
Secrétaire administrative et 
comptable 

Funda Seker  

Secrétaire général Julien Bocquet  
 
 

1. Calendrier 
 
Semaine  
1-5 septembre GT plan d'activité et budget 
6-12 septembre Action 72 heures (9-10-11-12) 

GT budget 
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SG rdv P. Waeber site internet 
Récoltes de signatures 
Bricolage initiative 

13-19 septembre Conférence de presse 
Journée mobilité 
Journée d'accueil 
Gt bourses 
SG rdv P. Waeber site internet 

20-26 septembre Rencontre Méditerranée 
GT buts annuels 
Récolte de signatures 
GT élections 
Subvention le Cabanon 

27 septembre - 3 
octobre 

Subvention Archipel 
Réunion RGE 
Bureau électoral 
Comité de L'auditoire 
Assemblée des délégué-e-s 

4-10 octobre Journée égalité 
Réunion FMEL 
Réunion RGE 

11-17 octobre Journée des associations 
GT bourses 
Séance Dialogu'Unil 
Réunion élections 
AD UNES 

18-24 octobre Rencontre Direction 
Récolte de signatures 

25-31 octobre- Rencontre ACIDUL 
Rencontre Espace Santé 
Réunion DDS 
Bureau électoral 
RDV Emini (Méditerranée)  
RDV Overmeer 
FSE 
GT Borel 
Récoltes de signatures 

1-7 novembre Formation L'auditoire 
Commission sociale 
Séance Dialogu'Unil 
Assemblée des délégué-e-s 
Subvention FilmONs 

8-14 novembre Rencontre Anne Bielman 
Subvention GRC 
Rencontre AGEPoly 
Rencontre UniPoly 
Réunion DFJC Anne-Catherine Lyon 
Subvention Fréquence banane 
Dépouillement 
Récolte de signatures 

15-21 novembre Réunion FSLE 
Apéro élections 
Récolte de signatures 
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Commission culturelle  
22-28 novembre Rencontre ACIDUL 

FSE 
RDV Emini (Méditerranée) 
GT coordination UNES 
Don du sang 
Récolte de signatures 

29 novembre - 5 
décembre 

GT bourses 
GT bouffe 
Récolte de signatures 

6-12 décembre FSE 
GT liberté académique 
Réunion accès master 
Prix de la Sorge 
Assemblée des délegué-e-s 
Récolte de signatures 
RDV Frund et Unipoly pour le marché 

13-19 décembre Rencontre Direction 
RDV DGES pour le marché 
Récolte de signatures 

20 décembre-9 
janvier 

SG rdv P. Waeber site internet 
Comité de L'auditoire 
GT restriction 
GT élections 
GT bourses 
Récolte de signatures 

10-16 janvier GT restrictions accès master 
Récolte de signatures 

17-23 janvier FSE 
Récolte de signatures 

24-30 janvier GT assistants-étudiants 
FSE 
Subvention Fréquence banane 
RDV Frund et Unipoly pour le marché 
Récolte de signatures 

31 janvier-6 février Subvention Chronozones 
Subvention Plan-Queer 
GT élections 
GT Coordination UNES 

7-13 février Subvention Plan-Queer 
Séance RLUL 
GT assistants-étudiants 
Journée nationale de récolte 

14-20 février Subvention Chronozones 
GT publication 
GT logement 
Séance logement avec Unicom et SASC 
GT publication 
Journée accueil mobilité 

21-27 février Rencontre AGEPoly 
Subvention Polybeach 
Commission égalité 

28 février-6 mars Rencontre DGES 
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FSE 
Journée nationale de récolte 
Conférence Arlettaz 
Récolte de signatures 

7-13 mars GROLO 
Rencontre Direction 
GT L'auditoire 
Assemblée des délégué-e-s 
COVER 

14-20 mars GT publication (4x) 
Subvention Rosencratz 
Subvention médecine de montagne 
Subvention AIESEC Global Village 
Subvention Dirty Duck 
Récolte de signatures 
Commission culturelle  

21-27 mars Subvention Plafond 
GT recommandations 
Séance Frund et de Perrot pour déménagement 
Réunion Unil vers l'égalité 

28 mars – 3 avril GT bourses 
FSE 
GT déménagement 
Journée nationale de récolte 
Comité de L'auditoire 
Assemblée des délégué-e-s extraordinaire 
Récolte de signatures 
GT coordination UNES 

4-10 avril Tribunal des baux (Méditerranée) 
Séance FMEL 
Don du sang 
Rencontre Espace Santé 
Rencontre BEC 
Récolte de signatures 

11-17 avril GT bouffe 
Assemblé des délégué-e-s 
Séance FSLE 
GT listes de présence 
Récolte de signatures 

18-24 avril Lunch égalité 
Récolte de signatures 

25 avril-1 mai GT assistants-étudiants 
2-8 mai GT assistants-étudiants 

Lancement du marché 
Global village 
AD UNES 

9-15 mai GROLO 
GT statuts 
Conférence de presse publication 
Journée nationale de récolte 
Assemblée des délégué-e-s 
Récolte de signatures 

16-22 mai Conseil de fondation FSLE 
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Conférence publication chercheuse 
Séance avec Frund et architectes pour déménagement 

23-29 mai Rencontre Direction 
Assemblée des délégué-e-s extraordinaire 
Séance FMEL 
Rencontre AgePoly 
Récolte de signatures 
Dies Academicus 

30 mai-5 juin Comité législatif UNES 
Récolte de signatures 

6-12 juin Rencontre Direction 
13-19 juin Journée nationale de récolte 

Manifestation 14 juin 
Commission égalité 
Récolte de signatures 

20-26 juin FSE 
27 juin-3 juillet Récolte de signatures au festival de la Cité 
4-10 juillet GT reconnaissance engagement étudiant 

GT élections 
GT évaluation enseignement 
GT logement 
GT alimentation 
Rencontre easyswap 

11-17 juillet GT journée égalité 
GT élections 
GT statuts 

18-24 juillet Récoltes de signatures au Paléo 
25-31 juillet GT élections 
1-7 août  
8-14 août GT coordination UNES 

Comité législatif UNES 
15-21 août Récolte de signatures 
22-28 août GT structure FAE 

GT calendrier 
Journée GT 

29 août-4 
septembre 

SoKo UNES 

5-11 septembre Cofi UNES 
GT Auditoire 

12-18 septembre GT budget 
Accueil étudiant-e-s en échange 
Accueil étudiant-e-s de 1ère année 
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2. Regard du SG (Julien Bocquet) 
 
 
La secrétaire administrative et comptable (SAC) 
Le rôle de secrétaire administrative et comptable a été rempli avec brio par Funda 
Seker, avec laquelle ce fut un très grand plaisir de travailler.  Funda s’est beaucoup 
impliquée dans le travail du Bureau ainsi que pour L’auditoire et a fourni un travail 
d’une très grande qualité. 
 
De mon côté, l'année a été très chargée. Je tente ici de présenter les dossiers 
principaux en les commentant brièvement. Je tiens à préciser que cette description 
n'est pas exhaustive – je passe sous silence, par exemple, certains dossiers, parfois 
lourds (comme celui du Méditerranée), toutes mes tâches purement 
administratives, de représentation ou au sein des GT. 
 
Site internet 
Le « déménagement » de Jahia à Wordpress fut un très gros travail qui n'aurait pas 
été possible sans l'aide de M. Waeber du Centre informatique. Du point de vue de la 
facilité d'utilisation et de la lisibilité le résultat est satisfaisant et je suis assez 
content de la rubrique « Comment faire recours? », que je n'ai pas inventée mais 
que je me suis permis d'étoffer. Toutefois, le travail n'est pas fini car j'aimerais que 
le site puisse devenir une plateforme pour les étudiant-e-s qui voudraient partager 
leurs expériences positives ou négatives à l'UNIL. Cela permettrait de créer une 
courroie de transmission efficace pour être au courant de ce que vivent nos 
protégé-e-s. De plus, avec le soutien, précieux, d'un membre du Bureau, un gros 
effort sera fourni pour améliorer la structure du site et le rendre plus attractif et 
facilement utilisable. 
 
Rangement du bureau 149 
Ce n’est pas un dossier à proprement parler, mais c’est un problème qui me force à 
un aveu de désespoir et d'impuissance. Malgré mes efforts et propositions (achats 
d'armoires pour le classement, déménagement de canapé, etc.) cet endroit semble 
inéluctablement laid. En plus de cela, force est de constater qu'un certain nombre 
d'utilisateurs/trices sont dépourvu-e-s de la plus élémentaire des éducations et cela 
a forcément des conséquences sur la propreté de l'endroit. 
 
Brochure qui rassure 
J'ai également tenté de changer la forme de la brochure qui rassure pour un 
résultat mitigé. Si elle me semble un peu plus claire que la précédente, j'ai 
l'impression qu'elle ne donne pas encore les informations essentielles de manière 
claire et succincte. Il reste encore du travail à ce niveau. 
 
Règlements 
La réécriture de certains règlements a demandé beaucoup d'énergie. Si les 
règlements dont j'ai hérité n'étaient pas mauvais et avaient au moins le mérite 
d'exister, il m'a semblé nécessaire de les rendre plus précis et adaptés à la 
pratique. J'ai le sentiment qu'ils sont meilleurs qu'avant, bien qu'ils méritent encore 
d'être travaillés.  
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Le règlement des élections, par exemple, a été réécrit avec pour objectif de 
permettre aux listes de se faire connaître tout au long de l’année, afin d’augmenter 
la participation. Les catégories de votant-e-s ont été modifiées et les différentes 
dates butoirs ont été clarifiées pour faciliter l’organisation des élections. 
Par ailleurs, je ne peux m'empêcher de mentionner que la refonte totale des 
statuts, que j'appelle de mes vœux depuis mon arrivée mais que je n'ai jamais pu 
entreprendre, faute de temps, est devenue une réalité grâce à François Charlet, qui 
a brillamment pris la présidence du GT statuts. 
 
Organisation du travail 
Ce que j'ai entrepris dans ce domaine est plus difficile à expliquer et pratiquement 
impossible à quantifier puisque la mise en œuvre prendra du temps. Cela concerne 
d'avantage une manière de travailler, une vision de la FAE. J'ai proposé, par 
exemple, que chaque dicastère se fixe quelques objectifs précis (sans tomber dans 
la rigueur absurde et la prévision à tout prix), ceci pour éviter la surcharge de 
travail. En fait, il serait beaucoup plus juste de parler de priorités que d'objectifs. 
Cette impulsion s'inscrit dans une perspective plus large de délimitation du champ 
d'action de la faîtière. Partant de ce principe, j'ai également avancé l'idée d'une 
répartition des tâches plus précises entre les associations de faculté et la FAE. En 
un mot, au vu de la charge de  travail, tant au niveau académique que 
professionnel ou associatif des étudiant-e-s, il est indubitablement plus judicieux de 
répartir les tâches plus clairement et de mettre l'accent sur la circulation de 
l'information. Si ces idées font leur chemin, et je sais qu'elles sont partagées par la 
plupart de mes collègues, il y a encore du pain sur la planche. 
 
Recours aux examens 
Selon les périodes, une part importante de mon travail est dédiée aux recours des 
étudiant-e-s aux examens. Là aussi, un malentendu a marqué le début de mon 
mandat puisque j'avais cru comprendre que la FAE soutenait certaines démarches 
de recours. Toutefois, cela n'a pas porté à conséquence ; la pratique n'est pas 
mauvaise en soi, même si elle ne doit surtout pas être généralisée, et a même 
permis de montrer la mauvaise foi militante de certains décanats. Je me dois de 
dire que le domaine des recours est certainement l'un des moins transparents de 
l'université. Les décisions des décanats et de la Direction sont parfois 
incompréhensibles et certaines situations totalement absurdes et dramatiques pour 
les étudiant-e-s concerné-e-s. 
 
FSE 
Je travaille directement avec la personne responsable de la politique sociale dans le 
cadre du Fonds de solidarité étudiant et des subventions. La collaboration a été 
excellente avec Cynthia Martignier, durant le premier semestre, et avec Mélanie 
Glayre, ensuite. Cette dernière a par ailleurs mis à profit sa vaste connaissance du 
domaine pour rédiger une excellente brochure résumant les activités du FSE et 
présentant les autres institutions actives dans ce domaine, qui permettra aux 
nouveaux/elles de se familiariser rapidement avec le FSE.  
 
Logement 
En tant que secrétaire général, je suis également membre du conseil de la 
Fondation solidarité logement étudiant (FSLE). L'année a été assez calme puisque 
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le conseil s'est peu réuni. Pour ce qui est de mes rapports avec la FSLE, j'ai refusé 
d'exécuter certaines tâches qui m'ont été demandées et qui n'étaient pas de ma 
responsabilité. De plus, j'ai proposé la création d'un dicastère « logement » au 
Bureau, qui aurait été occupé par le/la président-e de la FSLE, afin de permettre 
une collaboration plus étroite au sein de l'exécutif, cette solution me semblant plus 
efficace que celle du membre invité. Malgré une majorité de délégué-e-s favorables 
à cette proposition, il n'a pas été possible de réunir les deux tiers des voix, 
nécessaires pour tout changement statutaire, et le statu quo a primé. Je siège 
également au conseil de la Fondation maisons pour étudiants Lausanne (FMEL) et je 
dois dire que les réunions de la FMEL m’ont beaucoup intéressé. Les membres du 
conseil sont, pour la plupart, sensibles aux opinions défendues par les étudiant-e-s. 
J’ai l’impression qu’il y a une volonté d’améliorer la situation du logement étudiant 
et que la situation a été prise en main, même si les résultats ne se verront pas 
avant un moment. L’avenir dira si ce sentiment est justifié. 
 
L’auditoire 
Etant donné que L’auditoire a une rubrique dans ce rapport, je ne m’étendrai pas. 
Je tiens toutefois à préciser que j’ai proposé, au début de l’année, de supprimer les 
envois et de lui substituer des caissettes. Cette proposition, acceptée par le Comité 
de L’auditoire, a été refusée par le Bureau de la FAE. Je maintiens qu’il serait plus 
efficace de supprimer les envois, de payer deux étudiant-e-s pour remplir 
régulièrement les caissettes et de donner la possibilité à celles/ceux qui le 
souhaitent de recevoir le journal à la maison parce que je crois que les étudiant-e-s 
liront d’avantage le journal s’ils/elles le trouvent dans des caissettes à l’uni 
lorsqu’ils/elles ont un peu de temps libre. D’ailleurs, des caissettes ont été 
disposées sur le campus et leur succès est incontestable. 
 
Le Bureau: 
Avant toute chose, il convient de rappeler que l'autorité n'a pas sa place à la FAE. 
Le règlement du Bureau répartit très bien les tâches et ne prévoit pas que certain-
e-s imposent leurs choix aux autres ; aucun membre du Bureau n’est chargé de la 
conduite politique de l’institution. Si ces choses-là sont pratiquement inévitables 
dans un groupe, il est important que chaque membre du Bureau s’investisse et 
défende son point de vue afin d’éviter que le pouvoir ne soit capté par celles/ceux 
qui brassent le plus d’air. Lorsque cela se produit, le risque est grand de voir 
l’ambiance et la qualité du travail se détériorer. 
 
Mis à part ça, les rapports avec le Bureau ont été assez bons et ceux-ci s’améliorent 
sensiblement depuis le mois de juin. J’ai en effet la chance de travailler avec des 
personnes, en règle générale, compétentes et motivées et l’ambiance de travail est 
en plus très bonne. J’ai en outre la certitude qu’une collaboration davantage basée 
sur le partage des tâches et des compétences devrait avoir en outre des retombées 
positives sur le travail de représentation, responsabilité que je partage avec les co-
président-e-s.  
 
La bonne marche du Bureau est influencée par deux facteurs déterminants. Tout 
d'abord, ce n'est pas très original, par les personnes qui le composent. Il est en 
effet essentiel de recruter des personnes motivées, aptes à travailler en équipe et 
contribuant à la saine ambiance du groupe. Ensuite, il est nécessaire de limiter la 
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charge de travail. Pour ce faire, il faut que le Bureau ne perde pas ses priorité de 
vue tout au long de l'année, quitte à les changer si nécessaire. Dans le cas 
contraire, la dispersion et l'épuisement des personnes les plus motivées et 
dévouées devient inévitable et risque d’entraîner un découragement général.  
 
 

3. Regard du bureau 
 
Le secrétariat 
Julien Bocquet termine sa première année d'engagement au sein de la FAE et 
l'expérience qu'il a acquise se ressent déjà en cette rentrée académique. 
Le secrétaire général a continué d'apporter des changements bénéfiques au 
fonctionnement du bureau. Il a notamment amélioré les règlements concernant les 
subventions des associations ainsi que les élections, et s'est montré proactif dans le 
travail pour la modification des statuts de la FAE. Julien a traité les dossiers avec un 
grand souci d'amélioration. 
 
Durant cette année, il a montré un soutien indispensable aux membres du bureau 
dans toutes leurs actions. Il a notamment fait bénéficié le bureau de sa vision 
d'ensemble et de son regard réfléchi, bienvenu dans la plupart des dossiers. Il a en 
effet prouvé d'une capacité d'analyse critique positive pour l'avancée des dossiers 
traités. 
 
L'un des points forts de son année a été la défense de l'épicerie « Méditerranée », 
que la Direction menaçait de fermer. Au nom de la diversité de la restauration, 
Julien s'est beaucoup investi dans ce dossier, avec succès ! 
Une partie de son travail a également consisté à accueillir et aider les étudiant-e-s 
en difficulté, ce qu'il a fait avec compétences et sensibilité. 
 
La coprésidence lui souhaite maintenant de s'approprier pleinement son rôle 
politique au sein de la FAE et espère qu'il fera preuve d'un engagement personnel 
plus important dans certains dossiers. 
 
Funda Seker s'est très rapidement intégrée au sein du Bureau et a fait preuve d'une 
excellente gestion des comptes de la FAE. S'ajoutent à cela un esprit d'initiative et 
un souci constant d'amélioration, qui démontrent une implication personnelle 
dépassant largement son cahier des charges. La collaboration avec Funda a été un 
réel plaisir et la coprésidence regrette son prochain départ. 
 
 
Coordination du Bureau 
Cette année a été très chargée, notamment en raison de l'initiative pour 
l'harmonisation des bourses d'études. Cet engagement a demandé une mobilisation 
des forces de la FAE, au détriment de certains autres dossiers. Le bureau aurait 
souhaité pouvoir bénéficier d'un plus grand soutien des délégué-e-s, notamment 
des commissions de l'AD pour continuer à traiter les dossiers passés au second 
plan. Malgré cela, le bureau a profité d'une bonne dynamique de travail et d'une 
entraide agréable entre responsables de discastères. Il a ainsi pu également traité 
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de dossiers importants tels que la publication, le numerus clausus, et le toilettage 
de la LUL. 
Cette année encore, il y a eu beaucoup de changements au sein du bureau, rendant 
ainsi le suivi de dossiers parfois difficile. Le dicastère associations a 
particulièrement souffert d'une mauvaise gestion en raison des changements de 
responsables et d'une défection d'engagement du responsable durant le semestre 
de printemps. La coprésidence souhaite que ce dicastère reprenne désormais la 
place qu'il mérite au sein de la Fédération des associations d'étudiant-e-s. 
La coprésidence tire un bilan positif de cette année. La FAE peut être fière d'avoir 
récolté des milliers de signatures. La coprésidence remercie chaleureusement les 
membres du bureau de s'être autant investi, et les délégués qui ont récolté. 
 

4. Communication interne – L'auditoire 
  
L’auditoire a vécu une année académique relativement chargée, qui s’incarne d’un 
point de vue rédactionnel dans sa longue tradition journalistique composée de 
changements et de rénovations de ses structures propres. Le journal des étudiant-
e-s poursuit inlassablement sa mue afin de correspondre au plus près au média 
estudiantin qu’il doit être. 
Au niveau rédactionnel, L’auditoire a dû faire face en début d’année à une maquette 
totalement nouvelle, épurée et résolument moderne qui marquait la fin de la 
maquette à moutons colorées. L’équipe a malheureusement constaté son 
application à la hâte, une diminution du lignage et une image un peu trop sèche à 
son goût. Son coût était également surprenant. Après plusieurs modification, 
notamment au point de vue technique, et un très lourd remaniement des pages afin 
de permettre une multiplication des signes et des articles, le dernier numéro de 
l’année a finalement donné satisfaction à la rédaction. Grâce à sa pagination, à la 
collaboration d’un typographe professionnel bénévole, au travail de la rédaction et 
d’un dessinateur de Vigousse, la maquette finale allie sympathie, sérieux et 
diversification des articles. L’auditoire peut ainsi mélanger articles de fonds, 
critiques incisives et articles d’actualités moins lourds afin de coller au mieux aux 
attentes de son lectorat. L’application et la poursuite du travail incombe maintenant 
à l’équipe 2011-2012. 
Le site internet a été modernisé, mais souffre encore d’un manque d’alimentation. 
Le journal a accru ses activités au sein du campus, notamment avec plusieurs 
débats d’actualité. Chaque évènement a attiré le public, preuve de l’existence d’un 
lectorat actif et présent en dépit des critiques. S’en démarque cependant la plus 
grande partie de la communauté universitaire, plus sensible aux manifestations 
plus larges et qui ne peut se gagner qu’avec une augmentation massive de la 
présence du journal dans son quotidien. La rédaction envisage une communication 
marketing et une activité accrue en 2012, à l’occasion de ses 30 ans. 
La petite soirée du numéro 200 le 17 mars 2011 au Mica a également été 
couronnée d’un succès non négligeable. 
Au point de vue budgétaire, L’auditoire a malheureusement constaté, à l’instar de la 
presse romande en général, une baisse drastique des commandes publicitaires et 
une augmentation des frais d’impressions et d’envois. L’auditoire, en tant que 
média lié à un public spécifique souffre d’autan plus de la situation générale du 
monde de la presse. L’imprimeur et la Poste restent des incontournables. La 
politique de recherche de sponsors et d’annonceur se devra donc d’être plus active 
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encore en 2012. La rédaction en est consciente et fait tout son possible pour 
rechercher des fonds, des abonnements de soutien et des annonceurs. Les frais 
exceptionnels concédés dans l’exercice 2010-2011 sont résolument bannis de 
l’exercice suivant qui fera tout son possible pour augmenter ses recettes et 
diminuer ses dépenses sans en faire souffrir la communauté universitaire. 
L’auditoire s’est enfin frotté aux aléas de sa proximité structurelle avec la FAE, en 
découvrant le double mandat de son co-rédacteur en chef. De ce fait, le Comité de  
la rédaction, qui tient mordicus à son indépendance journalistique et à sa crédibilité 
vis-à-vis de son lectorat a soulevé la question du double mandat entre un poste au 
Comité de rédaction de L’auditoire et de délégué-e à l’AD de la FAE et a fait 
parvenir une demande de modification statutaire pour empêcher qu’un tel cas se 
reproduise. Après un débat houleux et chargé en émotions, l’AD a rejeté cette 
demande de modification statutaire. La rédaction est consciente des problématiques 
structurelles de sa relation avec son éditeur et se réjouit de pouvoir travailler avec 
la commission statutaire et de redéfinir les modalités de sa chartre d’origine. 
L’auditoire commence l’année académique 2011-2012 avec une mentalité de média 
indépendant de qualité et continue plus que jamais à contribuer à l’information de 
la communauté universitaire et vaudoise. 
 
Pour la rédaction en chef, 
 
Erwan Le Bec 
 
Rapport des co-président-e-s et par dicastère 
 

5. Co-président-e-s 
 
Les tâches essentielles de la co-présidence sont d’une part la coordination globale 
du travail du Bureau, d’autre part les relations avec les autorités universitaires et 
cantonales. 
Le travail essentiel de la FAE durant l’année qui vient de s’écouler portait sur les 
récoltes de signatures en lien avec l’Initiative sur l’harmonisation des bourses 
d’études.  
A de multiples reprises, les membres du bureau de la FAE sont donc allé-e-s 
récolté-e-s sur les marchés, à l’Unil ou durant des manifestations. Ce travail de 
longue haleine a certes beaucoup fatigué l’ensemble des membres de l’exécutif 
mais a permis de parvenir à nos quotas en matière de récolte et à souder 
véritablement une nouvelle équipe.  
 
 
Rapport avec la direction 
Les rencontres avec la direction se sont, dans l’ensemble, bien déroulées. Le 
soutien du Recteur Arlettaz à l’Initiative sur l’harmonisation des bourses d’études a 
réellement été un atout pour permettre la récolte sur le site universitaire.  
Le travail sur le RGE a également permis d’élaborer une relation sereine avec la 
direction de l’Unil. 
Cependant, certains dossiers n'ont pas été faciles à traiter. Nous pouvons prendre 
pour exemple deux dossiers en particulier. Le premier étant le marché. Ce fut en 
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effet bien difficile de voir venir le premier jour de marché sur l’Unil. Un manque de 
communication accru avec la direction a retardé à de multiples reprises ce jour tant 
attendu. De plus, les rapports avec le DFJC sur ce dossier a entraîné des tensions 
avec la direction qui s'est alors sentie bafouée. Les choses étant rentrées dans 
l’ordre (le marché fonctionne bien et les réactions des utilisateurs/trices sont plus 
que satisfaisantes) nous ne pouvons que nous féliciter d’une telle réussite. Ainsi, il 
semble important de garder à l’esprit qu'il est nécessaire de faire preuve de 
persévérance, car les choses ne vont pas d’elles-mêmes.  
Autres difficultés relatives, cette fois, à la publication « La réforme sous la loupe ». 
La Direction a très mal perçu la sortie de la publication, à la fois sur la forme de la 
communication que sur le fond. Les membres de la direction ont été blessé des 
accusations au sein de notre étude et auraient souhaité que leurs efforts y soient 
relevés. Le Bureau leur a expliqué que ce n’était pas le but de cette publcation et 
leur a rappelé qu’il était content de certains aspects de leur travail à plusieurs 
moments, notamment lors du Dies academicus et dans la lettre pour les député-e-
s. Le Bureau rencontre bientôt la Direction pour défendre les recommandations. 
 
Rapport avec le DFJC 
La FAE a rencontré une fois Anne-Catherine Lyon, Conseillère d’Etat responsable du 
DFJC et deux fois Juan-Francisco Perellon, directeur du DAU au cours de cette 
année universitaire. Les rapports sont très bons sur de nombreux dossiers (bourses 
d’études, marché) ; les préoccupations de la FAE sont traitées d’une oreille 
attentive et notre Bureau a reçu des soutiens enthousiastes lors de l’élaboration de 
certains projets comme le marché. Sur la question de la Directive D-11, les choses 
ne sont toutefois pas allé de soi. En effet, l’analyse de la FAE est en discordance 
avec celle du DFJC sur la question. Pour la FAE, restreindre arbitrairement l’accès à 
l’enseignement de la culture générale dans les formations professionnelles à 
certains diplômes seulement est injuste et crée une hiérarchie entre les papiers 
universitaires que nous ne pouvons accepter. Pour le DFJC, il s’agit de pouvoir 
bouger les enseignant-e-s entre la formation pofessionnelle et le gymnase, ils/elles 
doivent donc avoir les même papiers. La FAE s’est investie à ce sujet avec des 
syndicats des enseignant-e-s du professionnel et les politiques, qui ont déposé une 
motion pour faire disparaître cette Directive. La commission doit encore se pencher 
sur le sujet. 
L’une des difficultés qu’il faut encore soulever est celle concernant les rapports avec 
les deux instances que sont la direction de l’unil et le DFJC. En effet, il n’est pas 
toujours clair pour la FAE de savoir vers quels interlocuteurs se tourner, les deux 
instances se renvoyant parfois la balle, ou insistant sur leur autonomie à traiter 
certains dossiers.  
 
 
 
 
 
 
 

6. Politique cantonale et universitaires (Joanna Oulevay) 
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Dossier HEP 
La FAE s’est engagée auprès du syndicat vaudois des maitres de l’enseignement 
professionnel (SVMEP) pour défendre l’accès à une formation pédagogique pour 
toutes les filières qui, jusqu’ici, pouvaient enseigner dans le professionnel. Suite à 
une directive (D11) émanant du département de la formation, de la culture et de la 
jeunesse (DFJC), seul-e-s les diplômé-e-s de français, histoire, géographie et 
économie ont accès à l’enseignement de la branche culture générale dans le 
professionnel. En outre, la directive lie les conditions d’accès à cette branche aux 
exigences de la HEP. Auparavant, une formation ad hoc était prévue pour les 
diplômé-e-s de Lettres, de SSP et de Droit à l’institution fédérale de la formation 
pour le professionnel (IFFP). A présent, non seulement les diplômé-e-s de Lettres et 
SSP sont exclu-e-s de ce débouché, mais ils/elles sont également dépendant-e-s 
des conditions d’équivalence exigées par la HEP dans l’une des quatre branches 
autorisées à enseigner dans le professionnel. Devant ce fait, la FAE a voté à 
l’unanimité une prise de position dans laquelle elle affirme que les diplômé-e-s de 
SSP, Droit et Lettres sont habilité-e-s à enseigner la culture générale, et exigent le 
retrait sans plus tarder de cette directive entrée en vigueur en décembre 2010. La 
FAE a souligné le rallongement des études inutiles qu’une telle directive implique, 
en raison des nombreux crédits à obtenir en supplément. La FAE a abordé le sujet 
avec le DFJC. Elle a également approché les décanats de SSP, Lettres, et Droit pour 
que chacun manifeste son appui sur cette question, ce qui a été obtenu. La FAE a 
également approché la Direction pour obtenir son appui. Celle-ci va se pencher sur 
le dossier, qu’il s’agira de suivre l’année suivante. D’autre part, la FAE a entretenu 
de bonnes relations avec le syndicat d’enseignant-e-s. Elle a notamment pris part à 
leurs manifestations, afin de démontrer tout son soutien dans ce dossier. Ce dossier 
aura été l’occasion de resserrer les liens entre la faitière et les associations 
d’étudiant-e-s concernant le dossier de la HEP. L'idée d’un groupe de travail HEP a 
d’ailleurs émergé, en vue de régler les différents problèmes relatifs à cette école de 
façon plus globale et organisée.  
 
Règlement général des études (RGE) 
La FAE a suivi de près l’élaboration du règlement général des études (RGE) au 
Conseil de l’Université grâce à ses délégué-e-s. Certains points ont été fort 
concluants pour les étudiant-e-s, notamment l’interdiction des listes de présence 
sous certaines conditions. La FAE est très satisfaite qu’il existe enfin une base 
légale pour traiter ce problème. Le dicastère de politique cantonale et universitaire 
a d’ailleurs contribué à élaborer une prise de position sur la liberté académique d’un 
point de vue étudiant, dans laquelle elle dénie le recours aux listes de présences 
explicite ou implicite.  
 
Le règlement général des études a également permis d’harmoniser les termes et 
pratiques existants au sein des différentes facultés.  
 
 
 
 
 
Statut des assistants étudiants 
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La FAE, consciente du fait que le statut des assistant-e-s étudiant-e-s est flou, s’est 
jointe à l’association du corps intermédiaire (ACIDUL) pour élaborer une directive 
qu’elle soumettra à la direction. Une prise de position rédigée conjointement avec 
l’ACIDUL ayant été votée l’année passée à l’Assemblée des délégués, la FAE a remis 
l’ouvrage sur le métier. Cette année, elle a recensé les différentes pratiques 
existant au sein des différentes facultés relatives au traitement et aux tâches des 
assistant-e-s étudiants. Le panel est large ; certain-e-s ne sont qu’un soutien 
administratif, tandis que d’autres encadrent des séminaires, ou corrigent des 
examens. La FAE a lancé un groupe de travail ouvert à l’Assemblée des délégué-e-s 
en vue de définir les tâches qu’un-e assistant-e étudiant n’est pas habilité-e à faire.  
 
Commissions de la direction 
 
Le dicastère de politique cantonale et universitaire a participé à la commission de 
l’enseignement de la direction, où des points tels que la flexiblilisation des études 
ou le traitement des échecs définitifs ont été abordés, ainsi qu’à la commission de 
valorisation de l’enseignement (COVER). La FAE est aussi présente au sein de la 
commission sociale de la direction. Les relations entre les employés de l’Université 
et la représentante des étudiant-e-s ont été excellentes. Elle a toujours été écoutée 
et a pu échanger des points de vue constructifs sur les cas traités.  
 
Affaires courantes 
 
Enfin, le dicastère de politique cantonale et universitaire s’est impliqué dans les 
tâches quotidiennes du bureau. Il a notamment co-dirigé le groupe de travail 
responsable des élections à l’Assemblée des délégué-e-s, et a participé aux récoltes 
de signatures pour l’initiative des bourses d’études. Il a également répondu à une 
consultation sur le toilettage de la LUL. Le dicastère s’est intéressé de près au 
dossier de la restriction d’accès aux études, et à la question du logement étudiant. 
Il a participé au groupement pour le logement étudiant (GROLO), un groupe de 
travail au sein du bureau.  
 
Le dicastère a également alimenté chaque mois une rubrique de L’auditoire 
nommée les « perles du mois ». La FAE a noté le fait que la faculté de HEC va créer 
une chaire d’économie sociale et solidaire, et suivra le dossier en 2012.  
 
 
 

7. Politique nationale de la formation (Maxime Mellina) 
 
Les différent-e-s responsables qui se sont succédé-e-s au poste de la politique 
nationale de la formation ont travaillé durant cette année 2010-2011 sur les 
objectifs suivants: le suivi du combat pour l’harmonisation des bourses d’études, le 
suivi du dossier sur l’accès aux études, le combat sur plusieurs plans contre les 
restrictions d’accès, ainsi que le maintien de la représentation de la FAE au sein de 
l’UNES. Tous ces dossiers sont étroitement liés et sont traités sur le plan national 
tout comme sur le plan local. 
 
Restriction d'accès aux études 
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Le combat contre les restrictions d’accès aux études a été un point fort de cette 
année. Suite à l’augmentation des taxes d’études à Zurich et St-Gall, ainsi qu'aux 
velléités de certains milieux politiques d’instaurer des numerus clausus en Master 
comme en Bachelor, la FAE s’est vue obligée de réagir. Bien qu’à Lausanne la 
direction reste contre l’augmentation de taxes d’études, il s’agit pour la FAE de 
montrer qu’elle reste massivement opposée à toute forme de restriction d’accès aux 
études, qu’elles soient sous forme de numerus clausus, ou sous forme de hausse de 
taxes d’études. C’est pourquoi l’Assemblée des Délégué-e-s a adopté une prise de 
position qui rejette ces restrictions. 
 
À un autre niveau institutionnel, la CDIP a produit un rapport dérangeant pour le 
combat de la FAE contre les hausses de taxes d’études. Ce rapport montre qu’une 
augmentation des taxes de plusieurs milliers de francs ne poserait pas de 
problèmes pour les étudiant-e-s. Or, cette recherche est basée sur des présupposés 
douteux et parfois faux, il émet des conclusions qui sont, elles aussi, fausses. C’est 
pourquoi la FAE s’est vue contrainte de réagir face à cela sur deux plans : d’une 
part, grâce à la PP évoquée plus haut et d’autre part en réagissant à l’UNES au sein 
de la commission sur la politique des hautes écoles (Hopoko). Les représentant-e-s 
de la FAE à l’UNES ont commencé à créer un dossier s’opposant aux restrictions 
d’accès et continueront ce travail l’année prochaine. 
 
Harmonisation des bourses d'études 
L’initiative pour l’harmonisation des bourses d’études reste un sujet qui prend 
toutes les attentions de la FAE, en particulier de ce dicastère. En effet, la FAE s’est 
grandement investie au sein des GT Coordination à l'UNES, ainsi que durant l’AD de 
printemps de l'UNES pour mener à bien cette initiative. De plus, le lien que la FAE a 
eu avec le Team de campagne a été excellent puisque le responsable romand de 
l’initiative vient tout droit des rangs de la FAE. 
 
Liens avec l'UNES 
Le dicastère de la politique nationale de la formation se doit de maintenir des liens 
étroits avec l’UNES et ses représentant-e-s. Ainsi, il a fallu veiller à ce que des 
membres de la FAE soient présent-e-s dans la plupart des commissions. La FAE 
reste une des sections les plus actives et les plus influente au sein de l’UNES. 
Néanmoins, le bureau a parfois dû renoncer à se rendre dans des commissions 
moins urgentes, faute de forces. En effet, ce sont toujours des membres du bureau 
qui se rendent dans les commissions, il serait probablement bien que des membres 
de l’AD de la FAE se proposent pour soutenir le bureau au sein des commissions de 
l’UNES, commissions par ailleurs très intéressantes. 
 
La FAE n’a pas mis de membres cette année aux pools accréditation de l’UNIL et de 
l’UNES, qui visent à juger la qualité des Universités et de renouveler leur mandat. 
La présence étudiante dans ces pools est cependant importante. 
 
La FAE possède un bilan très positif en ce qui concerne la politique nationale de la 
formation puisqu’elle s’est fortement battue pour les dossiers les plus importants, 
comme les bourses d’études et l’accès aux études. Elle a pu également montrer au 
niveau national son engagement et son importance, ce qui lui ont permis de mettre 
parfois la pression sur d’autres sections. 
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8. Politique sociale (Camille Goy) 
 
Bourses cantonales 
Le dossier le plus important de l'année, pour le dicastère de politique sociale a sans 
aucun doute été l'initiative sur l'harmonisation des bourses d'études. L'engagement 
de la FAE a été très important et a permis de récolter de nombreuses signatures. 
Ce fut un dossier très prenant puisqu'il a non seulement fallu organiser des récoltes 
2 ou 3 fois par mois, mais également y participer. Une présence de plusieurs 
heures pour les récoltes sur le campus, et de journées entières pour le marché de 
Lausanne a été requise.  
En plus des récoltes au marché et sur le campus, la FAE a également organisé une 
journée initiative lors de laquelle un lunch a été préparé à la CAP, et Monsieur 
Dominique Arlettaz a donné une conférence sur l'accès aux études. Il est toutefois 
regrettable qu'autant d'effort ait été récompensé par si peu de public. 
En plus des récoltes de signatures, la FAE a également participé au GT Coordination 
de l'UNES, et a veillé à la poursuite de l'initiative, malgré les quelques 
découragements rencontrés. 
Ce travail n'aurait pas pu s'effectuer sans l'aide infaillible de notre coordinateur 
romand, Alberto Mocchi, que je tiens à remercier. 
 
Logement 
Ce dossier n'a pas pu être traité par le dicastère de politique sociale cette année, la 
charge de l'initiative ayant été trop grande pour s'occuper d'un aussi grand dossier 
que celui du logement étudiant. Cependant, celui-ci n'a pas été abandonné par la 
FAE puisque le GROLO a été réuni plusieurs fois. De plus, nous pouvons espérer 
que le changement de présidence à la FSLE permettra une plus grande 
communication et un avancement dans cette situation problématique. 
 
Egalité des chances 
Le dossier de l'égalité des chances se partage en plusieurs thèmes. L'égalité 
financière et l'accessibilité aux études ont été traitées au travers de l'initiative sur 
les bourses d'études. De plus, le lunch égalité de l'année a porté sur les difficultés 
financières que peuvent rencontrer les étudiant-e-s. Il a eu lieu sous la forme d'un 
repas à la CAP, lors duquel une représentante du BEC et un représentant du SASC 
étaient présent-e-s pour discuter avec les étudiant-e-s qui le souhaitaient. 
L'égalité entre hommes et femmes est également un sujet important pour la FAE. Il 
est important de garder un oeil sur nos acquis, tels que la charte égalité et le 
langage épicène. En effet, bien que ceux-ci aient été adoptés par la FAE et 
L'auditoire, il est primordial de veiller à ce qu'ils restent appliqués. 
La FAE a également soutenu le mouvement du 14 juin 2011 et le comité qui s'était 
formé à l'Unil. Cette journée a notamment permis de sensibiliser la communauté 
universitaire aux inégalités présentes dans le monde académique.  
En septembre 2011, le BEC fêtera ses 10 ans. A cette occasion, la FAE organisera 
une journée égalité en collaboration avec le Bureau de l'égalité des chances. 
 
Alimentation 
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Les sujets concernant l'alimentation à l'Unil étant de plus en plus nombreux, un GT 
alimentation a été ouvert. Il traite plusieurs problèmes : la qualité nutritionnelle, 
l'hygiène, les infos allergies, le manque de micro-ondes. La situation de 
l'alimentation à l'UNIL semble difficile à faire évoluer, il est donc important de 
continuer à réunir ce GT, ainsi que de tenter d'ouvrir le débat avec la Direction afin 
d'améliorer l'offre actuelle. Une prise de position a été écrite pour demander la mise 
en place de nouveau micro-ondes. Ce document doit cependant être revu afin afin 
d'entrer en négociation concrète avec le Rectorat. 
En parallèle au GT, un marché hebdomadaire de produits frais a été mis en place 
sur le campus, non sans peine. En effet, afin d'y parvenir il a fallu passer par 
plusieurs négociations entre la Direction de l'UNIL, le DGES et Unipoly, association 
co-organisatrice. Le plus difficile a certainement été la coordination de toutes les 
parties impliquées. Mais après de nombreuses versions du contrat pour les 
marchands et de multiples entrevues avec la Direction ainsi qu'Unibat, le marché a 
pu voir le jour début mai 2011. Il s'agit maintenant de veiller à sa bonne suite et 
son développement. 
 
Divers 
En plus de ces différents dossiers, le dicastère de politique sociale devrait, dans la 
mesure du possible, continuer les négociations pour un tarif « étudiant-e » 
s'appliquant également aux plus de 25 ans pour les titres de transports TL. De plus, 
certains thèmes liés à l'égalité sont encore à traiter, notamment l'accès aux études 
pour les personnes souffrant d'un handicap. 
 
 

9. Communication et rapports avec les associations (François 
Charlet) 

 
Je (François) suis arrivé au Bureau en mai 2011, en remplacement de Julien Roh 
qui a remis sa démission. A cause de ma session d’examens chargée, je n’ai pu 
endosser pleinement ma charge qu’au début du mois de juillet. 
 
Contact avec les associations 
L’année 2010-2011 a été particulière, selon les échos qui me sont parvenus. En 
effet, il semble que mon prédécesseur n’ait pas vraiment accompli les tâches qu’on 
attendait de lui durant son mandat. Je me trouve donc bien emprunté pour rédiger 
un rapport d’activité sur le dicastère dont j’ai hérité. Mon travail va donc 
essentiellement consister à redonner de la substance et de l’utilité à ce dicastère, 
en renouant des liens étroits et des contacts forts avec les associations de faculté, 
tout en restant attentif et à l’écoute des autres associations universitaires. 
 
Révision des statuts de la FAE 
J’ai commencé mon mandat en prenant la présidence du Groupe de travail (GT) – 
créé par l’AD du 11 mai 2011 – dont la tâche sera de réviser entièrement et 
d’harmoniser les statuts de la FAE, ainsi que ses règlements et autres chartes. 
Deux réunions ont déjà eu lieu, et le GT se révèle efficace et instructif.  
 
Reconnaissance de l'engagement étudiant 
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J’ai également repris la présidence du GT Reconnaissance, dont le but est de 
promouvoir et d’assurer la reconnaissance de l’engagement associatif à l’université 
et dans les milieux professionnels. Une réunion a eu lieu où il a été question de la 
création de certificats d’engagement. 
 
Déménagement des associations 
Dès ma nomination au Bureau, j’ai assisté Léonore Porchet et Julien Bocquet dans 
leurs tractations avec Unibat concernant le projet Dorigny 2012 et le 
déménagement de la FAE à l’Anthropole (avec certainement d’autres associations). 
Une réunion a été rapidement mise sur pied avec les responsables des associations 
facultaires pour discuter du projet que nous ont soumis les architectes (qui a 
d’ailleurs provoqué l’ire des personnes présentes). La FAE a donc obtenu l’accord 
des responsables des associations pour mener des démarches auprès d’Unibat, de 
manière à assurer un maximum de confort et d’intimité pour les futurs locaux des 
associations (de faculté, essentiellement). 
 
 

10. Services et Subventions (Cynthia Martignier et Mélanie 
Glayre) 

 
Enquête Comment allez-vous? (Cynthia Martignier) 
La FAE, conjointement avec le SOC, donne la possibilité aux premières années de 
faire entendre leur voix, à travers l’enquête téléphonique « Comment allez-
vous ? ». Depuis 2006, celle-ci est menée durant 4 semaines, tous les soirs, par 
une vingtaine de téléphonistes étudiant-e-s, recruté-e-s par la FAE. Cette année, 
25 étudiant-e-s se sont répartis les listes d’étudiant-e-s à contacter.  
Les questions abordées lors du questionnaire ont pour but de faire découvrir aux 
étudiant-e-s de première année les différentes facettes de l’Unil, et également de 
retirer un état des lieux de leurs premiers pas universitaires. Ces informations 
seront par la suite très utiles pour cibler les problèmes et chercher des solutions le 
plus rapidement possible. Les thèmes abordés sont variés et vont de la situation 
personnelle, financière à la vie associative ou encore sportive. Un thème est plus 
particulièrement abordé chaque année. La mobilité était le sujet phare pour cette 
édition 2010, permettant ainsi de sonder les intentions d’effectuer un échange lors 
du cursus universitaire. 
Quelques 1500 étudiant-e-s ont ainsi répondu aux questions, dont les résultats sont 
disponibles sur le site du SOC.  
 
 
Don du sang (Cynthia Martignier et Mélanie Glayre) 
Le don du sang s’est déroulé deux fois cette année, en novembre 2010 et en avril 
2011.  
Le premier don du sang a eu lieu à la fin du mois de novembre, durant 3 jours. 
Entre l’Anthropôle et l’Amphipôle, l’organisation pour la collation, organisée par la 
FAE, fut appréciée comme à son habitude. Les échos positifs nous engagent à 
continuer notre mode de fonctionner pour ce don du sang. Toutefois, les donneur-
euse-s sont toujours moins nombreux-ses à se présenter, laissant un certain 
nombre de questionnements sur les méthodes de valorisation et de diffusion à 
pratiquer. En effet, des efforts ont pourtant été fournis par la FAE, par la création 
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d’un jingle diffusé sur Fréquence Banane, ou un certain nombre de mails, ainsi que 
des stands d’informations tenus par le Service de Santé de l’Unil. Les traditionnelles 
affiches dans le tsol ou sur les murs de bâtiments ne semblent plus suffisantes. La 
FAE a donc tenté par différents biais de stimuler les étudiants à venir donner leur 
sang. Le résultat s’est conclu sur environ 600 dons, ce qui ne représente pas un 
record, même si la FAE se réjouit de ce nombre.  
Le second don du sang s’est déroulé les 5 et 6 avril 2011 à l’Anthropole. Malgré une 
publicité moins importante que le don de novembre, les TL étant déjà complets de 
publicités pour les semaines concernées, les récoltes ont été fructueuses. Les 
responsables du centre de transfusion sont content-e-s du résultat de ces deux 
jours, qui s’élève à plus de 500 dons. Le jingle de la FAE sur Fréquence Banane 
ainsi que les sms envoyés par le service de transfusion aux donneur-euse-s ont été 
pour beaucoup dans ce bon résultat.    
Les réserves de sang sont toutefois encore nettement en deçà des besoins réels, et 
la FAE continue de collaborer avec le service de transfusion et les services de l’UNIL 
pour améliorer la visibilité de l’action sur le campus.  
 
 
Fonds de Solidarité Etudiant 
Le Fonds de Solidarité Etudiant a été peu sollicité cette année, et, contrairement à 
l’année passée, seuls 5826 CHF sur les 10'000 CHF annuels disponibles ont été 
versés pour aider les étudiant-e-s dans une situation financière délicate. Ne sachant 
si ce peu de demandes est dû à une amélioration de la situation financière des 
étudiant-e-s ou à une méconnaissance du service, les responsables du FSE vont 
réfléchir à une mise en avant du FSE, afin que tou-te-s les étudiant-e-s sachent que 
cette aide financière ponctuelle existe.  
 
Subventions 
Cette année, sur un budget initial pour les subventions de 27’500 CHF, 22’350 CHF 
ont été octroyés. Les subventions accordées concernent principalement des 
activités culturelles et sportives (pièces de théâtre pour Fécule, PolyBeach, Global 
Village, soirée-spectacle Plafond! entre autres) et des médias (Chronozones, 
Archipel, Fréquence Banane etc…). Cette année, Fréquence Banane a fait recours 
contre le préavis du Bureau sur le montant de la subvention accordée. Le Bureau 
avait en effet décidé d’accorder seulement la moitié de la somme demandée, afin 
de s’aligner sur la subvention de l’AGEPoly, puisque les deux faîtières sont 
supposées donner un montant similaire. Après présentation de la radio aux 
délégué-e-s et réponse au divers questions par le président la radio fruitière, l’AD a 
décidé d’octroyer le montant total demandé par Fréquence Banane, contre l’avis du 
Bureau.  
 
 

11. Événements (Ariane Mermod) 
 
L'année académique 2010-2011 fut riche en évènements pour la FAE !  
Tout d'abord, la journée d'accueil des nouveaux étudiant-e-s a permis de faire 
connaître à ces jeunes novices de la vie universitaire notre fédération, les services 
qu'elle leur offre, ainsi que l'initiative sur les bourses d'études, qui a eu beaucoup 
de succès. Puis a suivi la Journée Egalité, cette année sur le thème de la liberté de 



Rapport d'activité  de la FAE 09-10   22 

choix de l'orientation sexuelle. Pendant cette journée ont eu lieu : une exposition 
de photos artistiques, une conférence et une soirée au Zelig. L'égalité est un sujet 
qui tient à cœur à la FAE et ces journées sont particulièrement propices à la 
discussion et à la sensibilisation.  
Mi-octobre, une première édition de la journée des associations a eu lieu. Cette 
journée a été organisée en partenariat avec le dicastère « communication et 
rapports avec les associations ». La participation des associations était au rendez-
vous mais pas celle des étudiant-e-s. Le concept de cette journée, visant à la base 
à faire connaître les différentes associations (autant facultaires que culturelles) aux 
étudiant-e-s et à encourager les relations entre les différentes associations du 
campus, est à revoir pour plus de succès.  
En novembre ont eu lieu les élections à l'AD de la FAE. Deux tables rondes ont été 
organisées afin que les listes et les étudiant-e-s puissent débattre sur des sujets 
propres à la communauté universitaire. Une campagne visant à encourager la 
population électorale à voter a été mise en place. Malgré cela, le taux de 
participation est resté faible. Mais les nouveaux délégué-e-s ont été brillamment 
élu-e-s et ont apporté leur contribution à la bonne marche de l'AD.  
Un autre événement cher à la FAE a eu lieu à deux reprises durant l'année : le don 
du sang. La FAE tient à aider le centre de collecte de sang de Lausanne et s'occupe 
pour cela de tenir le stand de collation et d'engager des bénévoles pour que les 
donneur-euse-s et le personnel hospitalier ne manquent de rien.  
 
Le semestre de printemps a été inauguré par une journée spéciale initiative. A cette 
occasion, un lunch a été servi à la CAP par les membres du bureau et consor afin 
de sensibiliser la communauté universitaire à l'importance de cette initiative pour 
les étudiant-e-s et afin de la faire signer bien sûr. Lors de cette journée, le Recteur 
Dominique Arlettaz a également donné une conférence sur l'accès aux études, qui 
n'a malheureusement pas rencontré le succès escompté.  
Plus tard dans le semestre a eu lieu le traditionnel lunch égalité. Sous la forme bien 
connue d'un repas à la CAP, visant à encourager la discussion et la réflexion sur le 
thème choisi.  
Début mai, la FAE a participé pour la première fois au Global Village. Cette 
manifestation organisé par l'AIESEC permet aux étudiant-e-s de découvrir des pays 
étrangers par le biais de la culture culinaire et musicale de ces derniers. Nous en 
avons profité pour faire connaître la FAE, ses buts, ses actions et bien sûr l'initiative 
sur les bourses d'études!  
Dernier événement du semestre : Polybeach, une manifestation sportive de 
beachvolley. C'était aussi une première pour le bureau ! Cette journée visait à nous 
rapprocher des étudiant-e-s de l'EPFL et de l'UNIL et à leur faire connaître 
l'initiative dans une atmosphère sportive et détendue. Le bureau aura peut-être son 
équipe de volley en lice l'année prochaine, qui sait...  
Et nous n'oublions pas les fréquentes récoltes de signatures organisées par Camille 
Goy et Géraldine Bouchez durant toute l'année.  
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2. Thèmes importants de l'année 
 
 1. Points forts : 
Initiative populaire pour une harmonisation des bourses d’études 
L'initiative a particulièrement mobilisé les forces du bureau. Si ce projet a eu le 
mérite de faire connaître la FAE et de sensibiliser le public à la problématique de 
l'accessibilité aux études, il a aussi été une charge très lourde. Le Bureau aurait par 
ailleurs souhaité bénéficier d'une plus grande aide des délégué-e-s, qui étaient peu 
nombreux à participer aux récoltes. 
Toutefois, cet engagement porte maintenant ses fruits, puisque nous avons presque 
atteint le nombre nécessaire de signatures pour le dépôt de l'initiative. Le Bureau 
est fier d'avoir atteint cet objectif et remercie toutes les personnes qui y ont pris 
part. 
 
Publication 
La Bureau de la FAE est très content du travail effectué sur la publication. La 
rédaction avec la chercheuse s’est bien terminée, même si le texte a demandé 
beaucoup de corrections. La rédaction des recommandations a été un vrai plaisir. 
En effet, travailler avec les délégué-e-s fut productif et agréable. Le Bureau de la 
FAE va désormais renouveler fréquemment cette expérience. Le graphisme 
attrayant de l’objet fut aussi un succès ! 
La diffusion de la publication a rencontré un vif succès auprès des médias lors de la 
conférence de presse et après. Nous avons également eu de bonnes réactions de 
nos collègues étudiant-e-s de toute la Suisse et de France, de même que de la part 
des université et EPF suisses. La conférence de la chercheuse a également 
rencontré un certain succès. 
Dans l’angle purement politique, la réception fut assez mauvaise de la part des 
personnes concernées, qui furent vexées des critiques au sein de la publication. 
Le local de la FAE contient encore des centaines de publications, il s’agit maintenant 
de les diffuser plus largement. 
  
Prises de position communes avec ACIDUL 
Lors de cette année, le Bureau a collaboré avec ACIDUL, notamment sur 
l'élaboration d'une prise de position sur le statut des assistant-e-s étudiant-e-s. Il 
est important de maintenir ce lien avec nos collègues assistant-e-s afin de se 
prononcer sur des dossiers nous concernant toutes et tous. 
 
 2. Points faibles 
 
Comme nous l'avons dit dans le regard du Bureau, un des points faibles de cette 
année a été le nombre important de changements au sein du Bureau, rendant ainsi 
le suivi de dossiers parfois difficile. Il est important que le dicastère associations, 
notamment, reprenne sa place au sein de la FAE, et surtout auprès des 
associations. 
De plus, il est primordial de veiller à ce que les relations avec la Direction ne se 
détériorent pas. Il est ainsi important de leur montrer notre volonté à collaborer et 
discuter des problèmes estudiantins, ainsi que de les soutenir dans les actions 
positives qu’ils entreprennent. 
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B. Rapport des représentant-e-s des étudiant-
e-s dans les commissions de l'AD et de l'UNIL 

 
B.1. Commissions de l'AD 
 
Commission de contrôle 
Membres: Samuel Beroud, Stéphane Veya, Pierre-Alain Blanc 
Créée en mai 2009, la Comco a comme but de veiller à ce que les actes et les 
normes de la FAE soient conformes aux statuts et règlements adoptés à l’AD. 
Pas reçu de rapport.  
 
Commission de politique universitaire de l’Assemblée des délégué-e-s 
Membres : Joanna Oulevay, Pierre-Alain Blanc, Etienne Kocher, Alberto 
Mocchi, Lara Martelli, Luca Bagiella, Samuel Guignard, Maxime Mellina 
Pas reçu de rapport. 
 
Commission sociale de l'AD 
Membres: Pierre-Alain Blanc, Mélanie Glayre, Etienne Kocher, Anne-Laure Külling, 
Christelle Michel. 
 
En 2010-2011, la commission a continué son travail sur la redevance Billag et les 
tarifs des transports publics.  
La commission a continué travaillé également sur les prix des prestations de Billag 
et des transports publics. Une lettre a été envoyée par la FAE et l’AGEPoly afin de 
demander au TL la prise en compte du statut étudiant dans les prix des 
abonnements (abonnement « junior »). La réponse de Mobilis a été cinglante ; il 
nous est demandé de regarder avec les communes pour l’obtention d’une réduction 
de prix. Nous ne comptons pas en rester là, et reprendrons le travail à la rentrée 
sur les possibilités de réductions pour les transports publics, d’autant plus que le 
prix de ces derniers va considérablement augmenter pour les pendulaires, ce qui 
touche une grande partie des étudiant-e-s.  
Pour ce qui est de Billag, la commission reste sur ses gardes. Cette année a été 
celle de l’annualisation du paiement de la redevance ; or s’il était déjà difficile de 
payer 115 CHF plusieurs fois par année, payer plus de 400 CHF en une fois est un 
véritable calvaire. La présidente de la commission, qui a désormais un droit de vote 
consultatif vu qu’elle fait partie du Bureau, a compilé quelques chiffres et 
témoignages afin d’être efficace tout de suite à la rentrée lors des premières 
réunions de la commission.  
Le manque de réponse de la part des services concernés par les accès à l’UNIL pour 
les personnes à mobilité réduite a poussé la commission à abandonner 
temporairement le thème. Il n’est pas exclu cependant que ce thème soit repris 
l’année prochaine.  
 
 



Rapport d'activité  de la FAE 09-10   25 

B.2. Commissions de l'UNIL 
 
Commission de la restauration (CRUL-CRUNIL) 
Membres : Anne-Laure Külling, Géraldine Bouchez 
Suppléant: Etienne Kocher  
 
La commission s’est réunie 3 fois en cette année académique, soit les 12 octobre 
2010, 15 mars 2011 et 17 mai 2011.  
A chaque séance, deux représentant-e-s de la FAE étaient présent-e-s. 
 
Les discussions de cette année ont tourné autour de 5 thèmes principaux : 

•Examen des rapports de Mme Laurence Margot (Ligues de la santé) 
Mme Margot procède au suivi de l’analyse des restaurants de l’Unil et nous présente 
ses résultats régulièrement pendant les séances. Elle nous a également présenté 
une analyse comparative faite au début de l’année sur les sandwichs des cafétérias 
de l’Unil. Une prochaine analyse aura lieu concernant les plats chauds à l’emporter. 
Les résultats de ces enquêtes ont été transmis à la FAE. 

•Promotion de la Campus Card 
Après une tentative de promotion massive à la rentrée 2010 qui n’a pas eu lieu, il a 
été décidé de repousser l’action au début du semestre de printemps. Mais l’action 
prévue en février 2011 a été également annulée. Le but de cette action était de 
pousser les étudiant-e-s et les collaborateurs à payer avec leur carte. L’idée a donc 
été reconduite une nouvelle fois pour la rentrée 2011-2012.  
La Direction a également promis qu’un système de recharge de la carte via un 
compte bancaire serait mis en place pour la rentrée 2011. 

•Situation générale des restaurants et cafétérias de l’Unil 
C’est un point récurrent de l’ordre du jour de la CRUNIL. On y traite de sujets 
variés. Il s’agit principalement d’expériences personnelles relatées par les membres 
de la commission. 

•Géopolis 
La commission a été consultée à propos de l’appel d’offre pour le futur restaurant 
du nouveau bâtiment Géopolis. Les membres, s’ils le souhaitaient, ont pu faire des 
modifications sur le document. Cet appel d’offre a ensuite été lancé. On est encore 
sans nouvelles de la suite des événements. 

•Micro-ondes 
Une prise de position concernant le manque flagrant de micro-ondes sur le campus 
a été votée par l’AD de la FAE. Les représentant-e-s FAE à la CRUNIL étaient 
chargés de la défendre auprès de la commission. Malheureusement, il nous a été 
difficile de défendre le papier, qui n’était peut-être pas assez conciliant. L’affaire est 
retournée à la Direction, qui a ensuite traité directement avec le bureau de la FAE. 
 
La prochaine séance est fixée au mardi 1er novembre 2011, 15h15. 
 
 
Commission de la Bibliothèque 
Membres : Anne-Laure Külling 
La commission s’est réunie deux fois au cours de l’année académique 2010-2011, 
les 10 novembre 2010 et 15 mars 2010.  
La FAE y était représentée à chaque fois par un représentant. 
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Différents points y ont été traités, notamment le budget et la réorganisation de la 
structure bibliothécaire à l’Unithèque. 
La BCU a présenté son rapport d’analyse préliminaire « BCU Lausanne 2035 », 
chiffrant ses besoins pour les 25 prochaines années. 
Le thème important pour les étudiant-e-s cette année a été l’idée d’une ouverture 
élargie de la bibliothèque. 
BCU-Unithèque : toute l’année : lundi-vendredi 8h-23h, samedi et dimanche 8h-
20h. 
BDSE : horaire actuel, mais même horaire qu’à l’Unithèque pendant les périodes 
d’examens (sessions + 4 semaines précédentes). 
Néanmoins ces changements impliquent des coûts et des moyens supplémentaires 
(service de nettoyage et de restauration). Une demande est envoyée à la Direction 
à la fin du mois d’avril. Un tour de table des facultés conclut qu’une ouverture 
élargie doit être mise en place, indépendamment de la fréquentation de la 
bibliothèque. 
 
Prochaine séance : 8 novembre 2011, 10h. 
 
Commission sociale 
Membres de la commission: Mélanie Glayre, Christelle Michel   
Suppléante : Marie Girard 
Voir rapport bureau de la commission sociale 
 
Bureau de la commissions sociale (Joanna Oulevay) 
Les membres de la commission sociale de la direction ont entretenu un très bon 
contact pour traiter les différents dossiers, portant majoritairement sur des 
demandes ou prolongements de bourse, ou dispenses de taxes d’études. Nombre 
de cas ont également porté cette année sur le remboursement de factures, pour la 
plupart d’origine médicale. La commission sociale a toujours calculé 
scrupuleusement ses choix en fonction du manque à gagner des boursiers/ères, et 
n’a pas hésité à proposer aux demandeurs parfois plus d’engagement financier par 
la recherche ou l’intensification d’un travail, dans la mesure du possible. Dans 
l’ensemble, le semestre a été calme et aucun nouveau cas ne s’est présenté à la 
commission. La commission s’est réunie environ une fois par mois. Une très bonne 
écoute a été dédiée au seul membre étudiant de la commission. Le membre 
étudiant a pu se rendre compte des besoins effectifs des demandeurs/euses de 
bourse grâce à une excellente didactique de la part des assistant-e-s sociaux de 
l’Université de Lausanne, qui ont exposé les cas, parfois complexes, avec beaucoup 
de clarté. 
 
Commission de politique linguistique 
Membres: Emilie Sanclemente, Mélanie Glayre, Alberto Mocchi 
 
La commission de politique linguistique discute les problématiques relatives à 
l’emploi des langues à l’UNIL, principalement dans l’enseignement et la recherche, 
mais aussi au sein de l’Université en général.  
La commission de politique linguistique s’est réunie trois fois cette année. 
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Le document "Le rôle du plurilinguisme dans la stratégie d'internationalisation" a 
été finalisé et envoyé à la Direction en juin dernier. La Direction a fortement 
apprécié ce document qu’ils ont qualifié de très clair et très complet. 
La commission a également commencé une nouvelle réflexion sur un projet intitulé 
« Intégration des étudiants et enseignants non francophones à l’UNIL ». Pour 
l’instant, un état des lieux dans chaque faculté a été réalisé par les différents 
membres. 

La commission de politique linguistique a été dissoute au 31 août 2011 par la 
nouvelle Direction. Ces questions seront désormais traitées par la Commission des 
relations internationales et de la mobilité.  

Les étudiants ont principalement brillé par leurs absences ! 
 
Commission égalité 
Membres: Camille Goy, Andrea Coduri 
Suppléante : Valentine Costa 
 
La commission pour l'égalité s'est réunie trois fois durant cette année académique. 
La FAE y était représentée lors des deux premières réunions, mais 
malheureusement pas lors de la dernière, pour cause d'examen. 
 
Cette année, la commission de l'égalité s'est particulièrement penchée sur la relève 
féminine. Elle a notamment discuté de subventions visant à encourager la relève 
académique féminine de l'Université de Lausanne. A cette fin, il a été mis en place 
deux types de subventions : égalité et tremplin. La première vise à aider 
financièrement et de façon ponctuelle une femme qui en a besoin pour continuer 
son projet académique. La deuxième, quant à elle, a pour but d'accroître le nombre 
de femmes susceptibles de poser leur candidature aux postes de professeur-e-s. Ce 
programme doit aider les femmes de la relève à franchir une étape dans leur 
parcours académique en leur offrant une possibilité supplémentaire d'étoffer leur 
dossier scientifique (fin de thèse, publications, séjour à l'étranger, etc.).  
L'année académique 2010-2011 est également une année importante pour le BEC, 
puisqu'il fête ses 10 ans ! A cette occasion, une journée sera organisée lors de 
laquelle plusieurs intervenant-e-s reviendront sur le parcours du bureau de l'égalité 
des chances à l'Unil. 
 
Commission de la recherche scientifique 
Membres: Alexandre Dafflont 
Pas reçu de rapport. 
 
Commission de l'enseignement 
Membres: Joanna Oulevay (SSP), Ariane Mermod (HEC), Géraldine Bouchez 
(Droit), Jean-Luc Barras (Médecine), Christelle Michel (Lettres), Pauline Katz 
(Géoscience), Amélie Stuby (Science des religions). 
 
La commission de l’enseignement s’est réunie à de multiples reprises durant l’année 
académique qui vient de s’écouler.  
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Les sujets traités sont toujours très variés mais intéressent particulièrement les 
étudiant-e-s. Cette année deux sujets ont été particulièrement importants :  

•le questionnement autour de la question de l’obligation pour l’étudiant-e d’avoir 
un ordinateur portable (demande émanant de la Faculté de biologie et 
médecine). 

•la possibilité pour un-e étudiant-e en échec définitif de réintégrer l’Université 
après un certain nombre d’année (demande émanant de la Faculté SSP).  

Dans le premier cas, la FAE a mis en garde la Commission sur le fait que l’obligation 
d’acheter un ordinateur pouvait avoir des répercussions néfastes, sous un aspect 
économique en premier lieu (l’achat d’un ordinateur portable est en effet une 
grosse dépense pour l’étudiant) puis sous un angle social. D’une manière générale, 
la FAE a soulevé le fait que si obligation il y a, il est INDISPENSABLE de permettre 
une aide à l’achat émanant des autorités universitaires et/ou facultaires. Sur ce 
point, la FAE a le sentiment d’avoir été entendu. 

Le second grand questionnement de l’année a été celui relatif à la possibilité de 
réintégration à l’Université d’un-e étudiant-e en échec définitif. La FAE a participé 
au groupe de travail mis sur pied et qui avait pour but de modifier des dispositions 
du R-LUL. Le résultat est un compromis : l’étudiant-e pourrait réintégrer la faculté 
de son choix 5 ans après son échec définitif à condition qu’il/elle renonce aux 
crédits acquis auparavant. L’idée étant qu’il est indispensable que ce/cette 
dernier/ère reprennent sont cursus depuis le début pour réapprendre au mieux les 
matières précédemment enseignées. La FAE est relativement satisfaite de cette 
avancée et espère obtenir prochainement des nouvelles de cette modification.  

Finalement, la Commission de l’Enseignement a pu jouir d’une présentation de la 
publication de la FAE : La Réforme sous la loupe. L’accueil fut mitigé mais la 
discussion qui en a découlé fut du plus grand intérêt. 

 
 
FIP : Fonds pour l'Innovation Pédagogique 
Membre: Valentine Costa 
Pas reçu de rapport. 
 
 
Commission Relations internationales et mobilité 
Membres:   Léonore Porchet, Etienne Kocher, Hervé Roquet, Armelle Hausser 
La commission s’est réunie deux fois durant l’année académique 2010-2011. Depuis 
2011 l’UNIL fait pleinement partie du programme LLP ERASMUS. Cependant « La 
Fondation.ch » (http://www.ch-go.ch/) qui est l’agence centrale suisse pour la 
coordination du programme, semble prendre ses décisions de manière très opaque 
voire unilatérale. Le danger pour les étudiants serait par exemple que l’agence 
décide unilatéralement de diminuer les bourses Erasmus. Les R.I de l’Unil ont fait 
pression sur cette agence en leur demandant à plusieurs reprises plus de 
transparence. Pour l’instant ils n’ont pas pris de décisions allant à l’encontre de 
l’intérêt des étudiants, ils ont même augmenté les bourses.  
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Concernant les examens de rattrapage des étudiants en échange, Le SASC et les RI 
sont chargées de faire une proposition concernant les critères d’examens de 
rattrapage depuis l’étranger.  
 
Lors de la session du mois de mai le plan de refonte complet de la commission pour 
les RI et de la mobilité a été présenté. En bref la commission sous sa forme 
plénière ne se réunirait qu’une fois l’an par contre deux sous-groupes vont être 
formés. Un groupe ‘Mobilité’ composé de spécialistes de la mobilité regroupant les 
représentants des Facultés, des services du Centre concernés, du corps 
intermédiaire et des étudiants, participant aux Comités de sélection des étudiants 
d’échange, des boursiers de Master et des boursiers de recherche. Un groupe 
‘Réflexion stratégique’ chargé d’étudier la mise en place de certains aspects du 
nouveau plan stratégique de l’UNIL : intégration de l’UNIL dans des réseaux de 
recherche internationaux, sélection de partenaires prioritaires intégrant des 
collaborations en recherche, échanges et enseignements, etc. Il n’est actuellement 
pas clair si des étudiants seront représentés dans ce deuxième groupe. La FAE en a 
toutefois fait la demande.  
 
- Comité de sélection des échanges 
Léonore Porchet, Amélie Vouardoux, Hervé Roquet, Armelle Hausser 
Le comité de sélection des échanges a pour tache de choisir parmi les candidat-e-s 
aux différentes conventions d’échange ouvertes à toutes les facultés les étudiant-es 
qui partiront en mobilité. C’est un comité ad hoc dépendant de la commission pour 
les relations internationales et la mobilité.  
Le comité s'est réuni à trois reprises cette année. La quantité de travail en vu de 
ses comités étant plutôt conséquente, les membres/délégué-e-s de la FAE à la 
commission des relations internationales et de la mobilité se sont repartis les 
séances afin d'alléger cette charge.  
Le comité de sélection s'est également occupé de traiter les demandes de bourses 
pour chercheurs, doctorants ou étudiants en Master of Advanced Studies et des « 
bourses au mérite ».  
 
Commission de valorisation de l’enseignement et de la recherche (COVER) 
Membres:  Joanna Oulevay, Camille Goy, Elena Nuzzo, Guillaume Raymondon 
 
La commission de valorisation a pour but de veiller à la qualité de 
l'enseignement et de la recherche à l'Université de Lausanne. La COVER 
supervise les auto-évaluations des facultés. Pour mener à bien ces 
évaluations, un pool d'experts internes à l'Université est formé. Le rôle de 
ces experts internes est de superviser le travail des experts externes, et de 
veiller à la bonne procédure des évaluations. 
Durant cette année, la COVER a mis au point plusieurs documents 
permettant de rendre les évaluations de cursus plus claires et transparentes. 
Ainsi, une brochure a été publiée rassemblant de nombreux documents : concept et 
canevas d’auto-évaluation, guides à l’attention des experts externes et internes, 
aide mémoire. 
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Il est important, pour l'année à venir, de motiver les étudiant-e-s à joindre ce pool 
d'expert-e-s, afin d'assurer une représentation étudiante dans les processus 
d'évaluation d'enseignement et de recherche. 
 
 
Commission du sport 
Membres:  
Michael Pointet 
Pas reçu de rapport. 
 
Commission culturelle 
Membres: Olivia Fahmy, Camille Goy 
La commission culturelle s'est réunie deux fois durant cette année académique, 
dont une séance plus informelle lors de laquelle les représentant-e-s étaient invité-
e-s à assister à une représentation d'une pièce jouée à Dorigny. 
Lors des séances de la commission culturelle, il a été discuté du programme 
culturel de l'Unil, surtout celui de la Grange de Dorigny. 
Il est notamment important pour les représentant-e-s de la FAE de participer à 
cette commission afin de promouvoir nos subvention auprès des associations 
culturelles de l'Unil. 
La prochaine séance est prévue le 7 décembre 2011. 
 
Commission de la communication 
Membres: Géraldine Bouchez 
Suppléante : Emilie Sanclemente 
La FAE a participé a quelques séances de la Commission de la communication. Le 
seul véritable avantage de ladite commission résulte dans le fait que des contacts 
étroits avec UNICOM peuvent en découler. Les sujets traités n’étant par ailleurs pas 
primordials pour la FAE. 
 
Autres: 
 
Comité de pilotage du plan de mobilité de l’UNIL et de l’EPFL 
Cynthia Martignier, Anja Schuler 
Le comité de pilotage du plan de mobilité (Copil) réunit des représentant-e-s de 
l'UNIL et de l'EPFL ainsi que des ingénieurs-conseils et a pour objectif de 
développer un plan de mobilité (douce)  sur les deux campus qui convienne à tou-
te-s les utilisateurs/-trices. Après une séance quelque peu houleuse l'été dernier où 
les jeux d'intérêts entre les membres présent-e-s se faisaient bien sentir le comité 
ne s'est plus réunis. Les résultats de l'enquête sur la mobilité faite par la boîte de 
conseil ont été très critiquées et rejetées. Les représentantes étudiantes ont tenté 
de contacter les responsables du comité et de se renseigner quant aux prochaines 
séances et étapes mais cela est resté sans succès.   
 
 
Conseil de discipline 
Anja Schuler, Hervé Roquet 
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Le conseil de discipline de l'Université de Lausanne a siégé une fois au début de 
cette année académique pour statuer sur le cas d'une suspicion de tricherie à un 
examen. Les membres du conseil se sont réunis en présence de l'avocat et du 
greffier de la commission après avoir eu accès au dossier complet sur l'enquête 
ouverte contre l'étudiant-e. Par après, Hervé Roquet a pris le relais au sein du 
conseil.  
 
 



Rapport d'activité  de la FAE 09-10   32 

C. Rapport des représentant-e-s des étudiant-e-s 
dans les organes extérieurs à l'UNIL 
 
Librairie Basta! 
Membres: Géraldine Bouchez 
Présentation du poste  
Les librairies Basta!, installées à Chauderon et à Dorigny, appartiennent à la 
coopérative des Nouvelles Editions Populaires. Elles fonctionnent selon les principes 
de l'autogestion, qui garantit leur indépendance.  
 
Sa tête pensante est le Comité de Gestion (CG) composé d’une dizaine de membres 
dont le représentant-e FAE élu-e lors de la première AD de l’année académique. A 
ce titre il/elle participe à la prise de décision concernant des questions aussi 
diverses que l’engagement des libraires, les horaires d’ouverture des librairies, la 
gestion des comptes, etc.  
 
Situation 
Depuis un an les librairies Basta ! doivent faire face à une situation plus que 
précaire. Suite au renouvellement de l’ensemble des employés, le temps de 
formation et les processus de travail ont du être revus. Néanmoins, ces personnes 
plus que motivées, essaient véritablement de garder à flot la coopérative.  
Il est probable que vu leurs récentes difficultés, Basta ! fasse de nouveau appelle à 
la FAE pour sortir définitivement du tunnel.  
 
Commission cantonale sur les bourses d’études 
Membre: Géraldine Bouchez, Mélanie Glayre 
Cette commission extra-universitaire réunit l’ensemble des acteurs importants au 
niveau cantonal. Elle est pilotée par l’Office Cantonale des Bourses d’Etudes (ci- 
après OCBE). 
 
Une réunion a eu lieu durant l’année écoulée (contenu confidentiel). 
 
Fréquence Banane 
Membres: Léonore Porchet 
Nous n’avons jamais été convoqué à aucune séance de Fréquence Banane, il 
conviendrait de leur rappeler de nous contacter. 
 
FSLE (Conseil de fondation) 
Membres: Stéphane Veya (Président), Alberto Mocchi, Funda Seker, Julien Bocquet. 
Directeur: Federico Fadda 
Pas reçu de rapport. 
 
 
 


